
COMMISSION PATRIMOINE-VILLAGE DE CARACTERE-TOURISME 

COMPTE-RENDU REUNION DU 13 11 2021  

 

 À publier    Document interne                

 

Présents : Joël Allier, Dominique Balzano, Guillaume Bouchet, Tiphanie Fillon, Damien Thiriet. 

Jean-Philippe Alizay, René Andriol, Robert Beziaud, Jo Taboulet, Claude Thomas 

Excusés : Marie-Pierre Alizay, Christophe Chemin, Frédéric Chevron, Pascal Muzart 

 

 

Destinataires du compte-rendu : élus / membres de la réunion de travail / les habitants (à publier) 

 

Ordre du jour : Maison Saint-Martin 9h30 

- Métaplan : choisir des priorités, des objections 

- Consultations : Ossements du Prieuré - Archives 

- Informations : Façades – AMO – Table numérique - Lavoir 

- Décision : où installer les range-vélos 

- Questions diverses                             

 

 

 

DECISIONS PRISES A RETENIR 

(à destination des secrétaires de mairie) 

 

- Mise en place d’un groupe pour synthétiser les 

résultats du travail de la commission sur la 

priorisation des actions à mener dans les domaines 

Patrimoine, Village de Caractère, Tourisme. 

 

- Retour des ossements du Prieuré : mise en place 

d’un groupe pour définir les modalités de mise en 

œuvre. 

- Mise en place d’un groupe d’étude des archives 

remises par une personne du nord. 

 

- Lavoir : le groupe Petit Patrimoine doit comparer 

les devis reçus et faire une proposition à la 

commission. 

 

- Fleurissement : proposition de réunion avec une 

personne paysagiste pour les aménagements à 

réaliser sur les grands espaces verts devant le 

Prieuré. 

 

 

 

- Confirmer la date de mise en ligne de l’appel à 

candidature pour l’AMO sur les travaux de 

restauration des baies de l’église prieurale 

 

En préambule : 

- Guillaume Bouchet se présente et il tiendra le rôle d’animateur de cette commission. 

- Jean-Philippe Alizay est secrétaire de séance 

- L’envoi de l’ordre du jour (et documents joints) aux participants inscrits doit être amélioré, la liste de diffusion 

utilisée devrait être complétée pour les prochaines séances. 

 



 

 

 

 

Suite du travail sur le métaplan et priorisation des idées : 

 
Lors de la réunion de la commission du 4 septembre une soixantaine de propositions sur les volets Patrimoine, 

Village de Caractère et Tourisme avait été listée par les participants. 

 

La liste des propositions est remise aux participants qui, dans la méthode expliquée en début de réunion, 

doivent classer leurs priorités (10 possibilités, pastilles vertes) mais également leurs objections potentielles (2 

possibilités, pastilles rouges) parmi les propositions. 

 

Les propositions avaient été classées par les responsables de la commission sous les rubriques suivantes : 

- Animations (5) 

- Tourisme (5) 

- Vision globale Village de caractère (12) 

- Actions auprès des propriétaires (5) 

- Ensemble d’actions (27) 

- Plan d’aménagement du Prieuré (2) 

- Parking (3) 

- Place Lancelot (6) 

 

Le travail réalisé par le groupe de ce jour conduit aux résultats suivants : 

 

 
 

Certaines propositions semblent se détacher, certaines n’ont recueilli aucun point. Quelques objections ont été 

mentionnées et commentées en réunion. 

 

La prochaine étape va maintenant concerner le regroupement des propositions pour arriver à les inclure dans les 

actions à développer par les groupes de travail existants ou par de nouveaux groupes de travail à constituer. 

Il est rappelé les groupes de travail existants : 

- Action Culturelle 

- Site Clunisien et patrimoine religieux 

- Petit patrimoine 

- Odonymie (nom de rues) 

- Fleurissement 

- Chemins balisés (en lien avec le groupe de travail chemin de la commission transition écologique) 

- Aménagement du bourg (en lien avec la commission urbanisme-bâtiments) 

 

Le travail de synthèse et de préparation est confié à un petit groupe constitué de : Guillaume Bouchet, René 

Andriol, Jean-Philippe Alizay. Ce groupe est ouvert aux autres membres s’ils souhaitent s’y associer. 

 

Il devra pour la prochaine réunion de la commission présenter le résultat des regroupements et les propositions 

de groupe de travail. 

 

Une séance de travail est programmée pour le lundi 22 novembre à 14h, Salle Balzac. 

 

 



Retour des ossements à la suite des fouilles archéologiques : (galerie Prieuré et cour Claustrale) 

 

La DRAC a été informée de la position de la commune pour un retour des ossements sur Ambierle. Elle a 

proposé son concours pour faciliter le transport vers Ambierle. 

 

L’inhumation au sein de la cour claustrale devrait nécessiter un arrêté préfectoral. (Action suivie par la 

secrétaire de mairie) 

 

 

Il reste à définir :  

-  l’emplacement à retenir dans le jardin de la cour claustrale 

-  la pierre tombale, croix… à mettre en place 

-  Les informations explicatives  

- une cérémonie à élaborer 

 

Pour avancer concrètement sur ces sujets un groupe est constituer avec Damien Thiriet, René Andriol, Joël 

Allier et Robert Beziaud. 

 

Ce groupe restent ouverts aux autres membres ou au public s’ils souhaitent y participer. 

 

La séance de travail est programmée pour le vendredi 26 novembre à 18h30, salle du conseil. 

 

Archives : 

 

Une personne habitant dans le nord (59 Lambersart) a fait parvenir à la mairie plusieurs documents notariaux 

assez anciens mentionnant des propriétés et des familles ambierloises). 

Ces documents pourraient permettre d’avoir accès à des descriptions des biens de l’époque, de réaliser un 

inventaire de ces biens, des lieux mentionnés, des noms mentionnés. 

La question du domaine privé et de l’analyse publique ne semble pas poser de soucis pour ce type de démarche. 

Il est toutefois validé par la commission que ces documents originaux devront être transmis aux archives 

départementales, des copies étant gardées à disposition sur la commune. 

Les services départementaux devraient être également sollicités pour apporter les conseils nécessaires à ce type 

de démarche. 

De même le généalogiste de St Haon Le Châtel pourrait également être consulté. 

 

Pour avancer sur ces démarches un groupe est constituer avec Joël Allier et Damien Thiriet.  

Ce groupe reste ouvert à d’autres participants intéressés par ce sujet. 

Une séance de travail est programmée le jeudi 2 décembre à 18h30 à la mairie. 

 

Informations : Façades – AMO - Table numérique – Lavoir 

 
Façades : 

La commission est informée que lors de la prochaine commission urbanisme du lundi 15 novembre un projet de 

soutien aux propriétaires réalisant des travaux sur leurs façades sera abordé. 

Il est noté par la commission que ce point faisait partie de la liste des propositions étudiées en début de réunion, 

c’est un sujet transversal. 

 

AMO : 

Comme proposé par la commission à la dernière réunion, en réunion de conseil municipal du 6 novembre, une 

délibération a été prise pour autoriser le recours à un assistant maître d’ouvrage (AMO) dans le cadre des 

travaux importants à réaliser sur la restauration des baies de l’église. 

La publication sur la plateforme nationale pour l’appel à candidature a été retardée cette semaine, mais tout doit 

être réalisé semaine prochaine. 

Info Tiphanie Fillon du 20/11 : Cette mise en ligne a été effectuée le 16 novembre par J Allier et C Rive. Date 

limite des candidatures sur la plateforme nationale : 17 janvier 2022 

 



Table numérique : 

Dans le cadre de l’appel à projet « Patrimoine et numérique »   initié par la région, la commune avait déposé un 

dossier en 2020 pour la mise en œuvre d’une table numérique interactive pour les visites du Prieuré. Ce dossier 

a reçu un accord de subvention de 26 000 € pour la commune. 

Le département dans le cadre de l’appel à partenariat « conforter et renouveler les offres dans les villages de 

caractère » permet également d’inscrire ce type de projet pour dynamiser l’attrait touristique des villages de 

caractère en renforçant les outils d’information, d’interprétation et de scénographie des lieux historiques. 

Le conseil municipal a lors de la réunion du 6 novembre délibéré favorablement sur le dépôt d’un dossier de 

demande de subvention. 

Le dossier doit être déposé, complet, auprès des services du département avant le 31 décembre 2021. 

 

 

Lavoir : 

Le conseil municipal a confirmé un avis favorable pour l’engagement des travaux de restauration du lavoir des 

Trévelins. 

Un second devis a été reçu par la municipalité venant ainsi compléter celui reçu en juillet. 

 

Le groupe de travail Petit Patrimoine est chargé de comparer les devis reçus et de revenir vers la commission 

avec ses propositions. Une réunion sera programmée rapidement par ce groupe Petit Patrimoine. 

 

Fleurissement : 

Une personne du village, paysagiste de métier, propose son aide pour définir les travaux qui pourraient être 

menés sur les grands espaces verts devant le Prieuré. 

Une rencontre avec cette personne est proposée à 18h le jeudi 25 novembre ou le jeudi 2 décembre avec le 

groupe de travail fleurissement ainsi que le responsable des services techniques de la commune pour étudier 

ensemble les possibilités. 

 

Où installer les range-vélos 

 
Le principe d’installation de range-vélos avait été acté lors de réunions précédentes, mais le ou les lieux n’ont 

pas été clairement définis. 

Les membres présents ce jour ont formulé des propositions. Elles seront regroupées et proposées à la validation 

finale lors de la prochaine commission. 

 

Questions diverses : 

Il est fait remarquer que d’une réunion à l’autre les ordres du jour ne reprennent pas l’ensemble des sujets 

ouverts, en cours de traitement. Ainsi certains points peuvent ne plus être abordés, et la commission perd ainsi 

de son efficacité dans les actions à mener. 

Un point sera fait sur les comptes-rendus des réunions précédentes pour lister les points qui devraient être 

suivis. 

 

 

 

 

Prochaine réunion de la commission : samedi 18 décembre ---- 9h30 ----Maison Saint-Martin 

 

 


